



1230 Wien, Jochen-Rindt-Straße 33 | T: +43 (0)1 890 99 08

Nationales Luft- und Raumfahrt ZfP-Komitee  
National Aerospace NDT Board (NANDTB) Austria

## LETTER OF NOTIFICATION

**No. 02/2023**

### **Zugelassenes Lehrpersonal nach ÖNORM EN 4179/NAS 410** **Approved instructors in accordance of ÖNORM EN 4179/NAS 410**

*Das Nationale Luft- und Raumfahrt ZfP-Komitee Österreichs (NANDTB Österreich), ein Ausschuss der Österreichischen Gesellschaft für zerstörungsfreie Prüfung (ÖGfZP), der im Mai 2005 von der Nationalen Luftfahrtbehörde (Austro Control GmbH) anerkannt wurde, hat sich auf folgende Aussagen geeinigt:*

*The National Aerospace NDT Board of Austria, a committee of the Austrian Society of Non-destructive Testing (ÖGfZP) and accepted in May 2005 by the National Aviation Authority (Austro Control GmbH) has agreed upon statements mentioned below:*

*Zusätzlich zu den Anforderungen an das Lehrpersonal der autorisierten externen Vertragsstellen, genehmigt das NANDTB Österreich folgendes Lehrpersonal:*  
In addition to the requirements for instructors of the authorized outside agencies, the NANDTB Austria also approves the following instructors:

#### **Für Stufe 1 und 2 / For Level 1 and 2:**

**voestalpine STAHL GmbH / Linz**  
**ARGE TPA-KKS und TÜV-AUSTRIA AKADEMIE / Wien**

<b>EGGBAUER Franz</b>	<b>KOLLMANN Ing. Wilhelm</b>
<b>FÜREDER Dominik</b>	<b>MAIER Ing. Josef</b>
<b>GUTENBRUNNER Oskar</b>	<b>MAYR DI (FH) Günther</b>
<b>HECK DI Dr.mont. Gerhard</b>	<b>PABEL DI Dr.mont. Thomas</b>
<b>HEIMLICH Patrick</b>	<b>PROKOSCH Patrik Georg</b>
<b>HENGSTSCHLÄGER Gerald</b>	<b>VORHOLZER Magdalena</b>
<b>HÖLLER Ing. Helmuth</b>	
<b>IDINGER DI (FH) Gerald</b>	
<b>KAMPER DI Guntram</b>	

### Für Stufe 3 / For Level 3:

#### ARGE QS3-Ausbildung

AUER ADir. Wolfgang	MAIER Ing. Josef
BERKE Dipl. Phys. Michael	MAYER DI Florian
BÖSCH DI Dr. Lambert	MAYR Dr. Guenther
DÜR Ing. Thomas	MORGENSTERN DI Gunnar
EGGBAUER Ing. Franz	MÜLLER DI (FH) Thomas
GAUNERSDORFER Michael	NOWACK DI Holger
GEORGI DI (FH) Silvio	PIELMEIER Dipl. Chem. Johann
GREIMEL Friedrich	POSCH DI Patrick
GRÜNBERGER Thomas	PROKOSCH Patrik Georg
GUTENBRUNNER Oskar	PRUGGER Mag. Reinhard
HECK DI Dr. mont. Gerhard	PURSCHE Dr. Ing. Matthias
HENGSTSCHLÄGER Gerald	RABENSEIFNER Ing. Mag. Thomas
HENKEL Dr. Ing. Christoph	RÜHE DI Sven
HÖLLER Ing. Helmuth	SCHAURITSCH Ing. Gert
IDINGER DI (FH) Gerald	SCHIEDER Ing. Andreas, MSc
JUST Ing. Markus	SCHULTE-STEFFENS Julian, MSc.
KALTEIS Ing. Alfred	STREMMER DI Gerhard
KOLLMANN Ing. Wilhelm	TROFAIER ADir Ing. Roland
LAA Ing. Harald	TSCHELIESNIG DI Peter
LACKNER DI Gerald	WEINZETTL DI (FH) Hans-Peter
LINHARDT Univ. Prof. DI Dr. Paul	WOTTLE Ing. Roman
LÖHR DI Manfred	

#### **Zusätzliches Lehrpersonal:**

Weiteres Lehrpersonal muss die Kriterien für Lehrpersonal der jeweiligen autorisierten externen Vertragsstelle erfüllen und auf Anfrage von dem NANDTB Österreich zugelassen werden.

Ist eine Zulassung bei einem kurzfristigen Wechsel der Lehrperson notwendig, muss die autorisierte externe Vertragsstelle die Person der Stufe 3 nach ÖNORM EN 4179/NAS 410 Level 3 vor der Prüfung informieren, um den Ausbilder zu überprüfen und zu genehmigen. Nachweise über die Fähigkeiten und Kenntnisse der Lehrperson sind dem NANDTB Österreich bzw. bei kurzfristigem Wechsel der Person der Stufe 3 durch die autorisierte externe Vertragsstelle vorzulegen.

#### **Ausbildung durch den Arbeitgeber:**

Das Lehrpersonal wird von der verantwortlichen Person der Stufe 3 oder auf Anfrage von dem NANDTB Austria benannt oder zugelassen.

Alle Aufzeichnungen werden vom Arbeitgeber geführt und sind den Kunden, NANDTB und/oder externen Agenturen zur Prüfung zur Verfügung zu stellen.

#### **Additional instructors:**

Additional instructors have to fulfil the criteria for instructors of the relevant authorized outside agency and must be approved by the NANDTB Austria on request.

In case of a short-dated change of an instructor and an approval of the instructor is necessary the authorized outside agency has to inform the ÖNORM EN 4179/NAS 410 Level 3 examiner prior examinations to check and approve the instructor.

Documentation concerning skills and knowledge of the instructor must be provided by the authorized outside agency to the NANDTB Austria or in case of short-dated change to the Level 3 examiner.

**Training by the employer:**

Instructors shall be designated or approved by the responsible Level 3 or by the NANDTB Austria on request.

All records will be maintained by the employer and shall be available for audit by customers, NANDTB and/or external agencies.

**Aktualisierung / Update:**

*Dieser Lon wird jährlich auf erforderliche Änderungen überprüft / This LON will have an annual check for required changes.*



Roman Wottle  
Chairman, NANDTB Austria

